

EHAK condiciona su apoyo a un mayor compromiso con el euskera

Exigen una biblioteca nacional de Euskal Herria y un observatorio de la cultura vasca

Europa Press Gasteiz. EHAK reclamará al Gobierno vasco que apoye económicamente a las selecciones deportivas de Euskadi y a la prensa en euskera y que ponga en marcha un observatorio de la cultura vasca, como parte de sus requisitos en materia de euskera y cultura para respaldar el proyecto de Presupuestos del tripartito.

En una rueda de prensa ofrecida en el Parlamento vasco, las parlamentarias de EHAK Itziar Basterrika y Karmele Berasategi explicaron sus demandas para votar a favor del documento económico del Gabinete de Ibarretxe en lo que se refiere a las partidas destinadas a euskera y cultura.

Berasategi destacó la importancia de estimular la creación cultural en aspectos como el cine, el teatro y la producción editorial. Además, planteó la necesidad de desarrollar una ley del deporte y de apoyar económicamente a las selecciones deportivas vascas y a la prensa en euskera. También pidió una mayor inversión para la UPV.

Entre la batería de propuestas que trasladarán al Ejecutivo, mencionó igualmente la creación de una «biblioetca nacional de Euskal Herria» y de un observatorio de la cultura vasca. En la misma línea, Berasategi manifestó que pedirán incrementar las ayudas para los euskaltegits y reservar partidas económicas para impulsar la presencia del euskera en las nuevas tecnologías como forma de «garantizar la supervivencia» del idioma.

Respecto al proceso de euskaldunización, denunció que «después de 25 años de oficialidad del euskera», aún persistan las dificultades para comunicarse en esta lengua en ámbitos como Osakidetza, la Ertzaintza y la Justicia, por lo que pidió que se acabe con esta situación.

Euskaldunización

También se refirió a la necesidad de que «el currículum vasco sea una realidad» y que, en el ámbito de la educación, la euskaldunización se extienda a los profesores, los inmigrantes y a los padres.

En este sentido, se refirió a la Proposición no de ley aprobada la semana pasada en el Parlamento para analizar la posibilidad de cambiar los modelos lingüísticos de la enseñanza afirmando que esa modificación «resulta necesaria para garantizar el conocimiento del euskera por parte de todos los alumnos».

Por su parte, Itziar Basterrika dijo no tener conocimiento de que EA considere más factible pactar las Cuentas con EHAK que con el PSE-EE, tal y

como afirmó ayer el secretario de Organización de EA, Rafa Larreina.